



des organismes internationaux (ONU). Il nécessite un financement suffisant pour pouvoir bâtir une infrastructure - gens qualifiés et compétents pour mettre un mécanisme en place - recherche d'autres modèles [Nordem].

Création d'une grille qui donne une description des activités sur une certaine période - afin de suivre les activités du gouvernement, des ONG et des autres. Le modèle de coordination doit correspondre aux valeurs canadiennes, respecter les énoncés politiques de l'État, travailler au niveau populaire afin d'obtenir des résultats rapides, et réunir, relier et diffuser de l'information sur les gens qui participent à la consolidation de la paix et leurs activités. Les programmes devraient être concertés plutôt qu'individuels.

2. Créer un réservoir de ressources

Inclure des représentants du gouvernement, les ONG, les universitaires, le secteur privé et des experts (ingénieurs, par exemple) qui possèdent des compétences, des connaissances et de l'expérience et qui pourraient participer aux activités de consolidation de la paix :

- un aspect clé de la consolidation de la paix est l'ouverture des Affaires étrangères pour que ce ministère soit plus accessible aux citoyens et que l'élaboration des politiques et les opérations deviennent plus démocratiques et ouvertes à un débat public. Il en résultera un soutien accru;
- accroître les possibilités de perfectionnement des compétences des ONG et des experts [formation et éducation concernant les situations politiques et culturelles].

« Quel est le niveau d'éducation et de formation nécessaire pour maintenir les services de reconstruction »

- examiner les recherches et les modèles antérieurs ainsi que les activités de reconstruction au Canada - quelles leçons peut-on en tirer? Modèles de recherche sur la coordination et la consolidation dans d'autres pays;
- équipes de gens issus de divers secteurs qui seraient formés et renseignés sur la situation politique et culturelle du pays en reconstruction;
- nécessité de coordonner efficacement les équipes - des groupes locaux feraient partie de la coordination et seraient formés eux aussi;
- ce serait une occasion de faire participer les citoyens qualifiés et très intéressés à contribuer - les citoyens et leurs ressources seraient reliés à un besoin précis.

Conclusions

1. Les questions politiques, culturelles et environnementales ne doivent pas être considérées isolément dans la reconstruction.
2. Il faut donner aux citoyens des occasions de participer.
3. Dresser un inventaire des compétences et des aptitudes (multisectorielles) des individus et des organismes.
4. Il faut un programme d'éducation publique efficace - pour renseigner le public sur la consolidation de la paix.
5. Il est essentiel de fournir un financement suffisant pour que les activités de consolidation de la paix soient efficaces.